

Manchas que son irreparables en ataques a los oleoductos del país



Reparación del oleoducto Caño Limón - Coveñas. FOTO CORTESÍA CENIT



COLOMBIA CONFLICTO ARMADO CONTAMINACIÓN AMBIENTAL DERRAMES DE PETRÓLEO ECOPETROL EJÉRCITO NACIONAL ELN PETRÓLEO

POR RICARDO MONSALVE GAVIRIA | PUBLICADO HACE 20 HORAS

A+ A-

INFOGRAFÍA

73 atentados hubo en 2019 contra los oleoductos. Este año van 25 según Ecopetrol.

Esta semana, los habitantes de la vereda Kilómetro 90, de El Tarra, Norte de Santander, recibieron la advertencia de que el agua que consumían del río estaba contaminada por un derrame de crudo que, según la empresa filial de Ecopetrol, Cenit, se dio por la instalación de una válvula ilícita en el oleoducto para el hurto de hidrocarburo.

El derrame llegó a la quebrada La Pérdida que desemboca en el río Tarra, por lo que Cenit instaló siete barreras de contención sobre el afluente, equivalentes a 260 metros, para evitar una mayor contaminación.

Hasta ayer, este fue el último episodio de una historia que registra atentados e intentos de robo de petróleo en los 250 kilómetros del oleoducto Caño Limón-Coveñas que atraviesa Arauca, Boyacá, Norte de Santander y César, y que, según Ecopetrol, este año ha sufrido 17 ataques y 14 instalaciones de válvulas, generando la pérdida de 162.810 barriles de crudo entre enero y abril.

Desde Cenit explican que en cada afectación al tubo se emplea un plan de contingencia: la Fuerza Pública asegura la zona, luego arriba el personal técnico a inspeccionar la tubería y determina el grado de afectación. Posteriormente, se define el tipo de reparación.

“La compañía actúa de manera inmediata cuando se puede, lo que ha permitido recolectar el petróleo y disminuir los impactos sobre el medio ambiente”, dijo Héctor Manosalva, presidente de Cenit.

Daños irreparables

Las afectaciones dejan manchas irreparables al ecosistema, como lo explica Cesar Ortega, coordinador de hidrocarburos de la Corporación Autónoma Regional de Norte de Santander, Corponor.

“El recurso suelo es el primero que recibe el derrame y resulta afectado por varios años y altera las condiciones del ecosistema. Cuando el crudo cae al agua, por diferencia de densidad flota, pero se puede perder oxígeno y matar a los peces. Además, ese aceite penetra en sedimentos o piedras y, aunque pasa la mancha, quedan residuales que contaminan”, concluyó.

Eln, principal responsable

La Fuerza de Tarea Vulcano ha destinado 1230 militares para cuidar el oleoducto en la región de Catatumbo. Esa unidad del Ejército explicó que el objetivo de instalar una válvula es extraer el crudo, “procesarlo artesanalmente y obtener un combustible conocido como ‘pategrillo’, principal insumo para el procesamiento de la pasta base de coca y el clorhidrato de cocaína”.

Las autoridades, señalan al Eln como el principal responsable de las voladuras e instalación de válvulas en los oleoductos, constituyéndose, además, en una infracción al Derecho Internacional Humanitario al contaminar el agua, líquido vital para el país.



RICARDO MONSALVE GAVIRIA Periodista. Magíster en Comunicación de la Defensa y los Conflictos Armados de la Universidad Complutense de Madrid

Seguir a @monsalvegaviria

COMENTARIOS REPORTE UN ERROR AGREGAR INFORMACIÓN

- Me gusta Me divierte Me encanta Me sorprende Me enoja Me entristece

1 Comentario El Colombiano Política de privacidad de Disqus chriveraramirez

Recomendar Tweet Compartir Ordenar por los más nuevos

Únete a la conversación...

- LO MÁS LEÍDO LO MÁS COMENTADO LO MÁS COMPARTIDO 1 Colombia suma 680 casos y llega a 13.610 positivos para coronavirus 2 Antioquia superó los 500 casos de covid-19 3 Dos cabecillas del Eln muertos deja bombardeo de la Fuerza Pública en Bolívar 4 El llo que tiene frenada la venta de tapabocas hechos en Medellín 5 Quienes lleguen de otros departamentos a Medellín tendrán que autoaislarse

- NOTAS DE LA SECCIÓN Amazonas estará cerrado hasta el 30 de mayo por orden del Gobierno Farc suspende reunión de paz con el Gobierno en defensa de Cuba ante EE. UU. Colombia suma 680 casos y llega a 13.610 positivos para coronavirus Choque de trenes: Corte Suprema dice que paras quieren hacer fraude en la JEP Gobierno emite decreto que flexibiliza los calendarios académicos